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Brasileiros gastaram mais de R$ 50 Brasileiros gastaram mais de R$ 50 
bilhões em apostas online em 2023bilhões em apostas online em 2023

Os gastos de brasileiros com jogos e apostas online, as chamadas bets, atingiram cerca de US$ 11,1 bilhões entre janeiro e novembro 
do ano passado, o equivalente a R$ 54 bilhões. O valor aproximado corresponde a remessas feitas para empresas do setor que atuam no exterior. 

A estimativa foi feita pela Folha com base nas estatísticas mais recentes divulgadas pelo Banco Central.   p6
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Os valores anunciados 
para locações de imó-
veis residenciais em 

Goiânia ao longo de 2023 fo-
ram, em média, 37,3% maiores 
que no ano anterior. Esta foi a 
maior alta de preços de alu-
gueis residenciais entre todas 
as capitais e cidades pesqui-
sadas pelo índice Fipezap no 
País. Entre os motivos, estão a 
demanda aquecida por mora-
dias de melhor padrão e a pró-
pria valorização dos imóveis.

O preço médio do me-
tro quadrado para locação 
em Goiânia atingiu R$ 36,07 
no ano passado. O vice-
-presidente do Sindicato das 
Imobiliárias de Goiás (Secovi-
Goiás), Benjamim Ragonezi, 
alerta que o mercado de lo-
cação é composto por valores 
anunciados no mercado e os 
fechados nos contratos. “Pos-
so ofertar um imóvel por R$ 5 
mil e conseguir fechar apenas 
por R$ 4 mil na negociação.”

Ele lembra que o índice 
Fipezap alcança apenas os 
valores do que é ofertado no 
mercado, e não o que é reali-

zado nas imobiliárias. “É claro 
que tivemos valorização 
dos imóveis, o que é nor-
mal. Todos que foram de-
socupados e voltaram para 
a carteira de novas locações 
são ofertados por preços atu-
alizados”, explica Ragonezi.

Segundo ele, muitas des-
tas locações estavam com 
valores defasados e, ao se-
rem novamente ofertadas, 
entraram com preço atua-

lizado. “É bom lembrar que 
isso vale para imóveis de no-
vas locações, e não para re-
novação de contratos, pois 
as pessoas podem se assus-
tar com um índice tão alto.”

Apesar de os aluguéis 
terem se valorizado, ainda 
há muita negociação. “Mui-
ta gente optou por aluguel 
para adiar o financiamento a 
espera de juros mais baixos, 
o que aumentou a procura”, 

explica. A própria cadeia 
produtiva para locação se 
retraiu. “Um imóvel com tí-
quete abaixo de R$ 3 mil, 
em boas condições e bem 
localizado, aluga rápido.”

José Humberto Carvalho, 
diretor comercial da URBS 
Imobiliária, informa que o es-
toque de imóveis está baixo e 
a procura continua alta, o que 
eleva os preços. Outro ponto 
foi a valorização nos preços 

de venda. “Com a grande pro-
cura por imóveis novos ou 
atualizados, o estoque está 
baixo. Hoje, temos uma boa 
procura por imóveis mobilia-
dos e decorados, que alugam 
bem rápido” informa.

Segundo ele, a negocia-
ção depende muito do imó-
vel, ou seja, da quantidade 
de estoque. “Quando ele é 
mais antigo, é possível con-
seguir uma negociação me-
lhor. Mas, para imóveis mais 
novos e atualizados, o espa-
ço para negociação é peque-
no”, explica. A expectativa é 
que os produtos diferencia-
dos que estão sendo lança-
dos tragam mais valorização. 

A opinião é comparti-
lhada por Moacyr Rocha, da 
Goiânia Brokers Imobiliária. 
“É um estado com qualida-
de de vida e que gera muita 
riqueza, o que se reflete no 
mercado imobiliário. Com 
esta demanda de pessoas 
vindo para cá, fica mais caro 
morar aqui porque não te-
mos tantos imóveis assim, 
mas temos produtos de 
qualidade”, afirma.

As preocupações com 
doenças infecciosas aumen-
tam durante o período de 
chuvas, dentre elas a den-
gue, transmitida pelo mos-
quito Aedes aegypti. Para se 
ter uma ideia, somente nas 
duas primeiras semanas de 
janeiro, o Estado de Goiás re-
gistrou 3.339 casos confirma-
dos da patologia. De janeiro 
a dezembro de 2023, foram 
confirmadas mais de 60 mil 
infecções e 39 mortes em 
decorrência da doença, con-
forme dados da Secretaria de 
Estado da Saúde (SES-GO).

O Ministério da Saúde (MS) 
informou nesta semana que 
irá priorizar a faixa etária de 6 
a 16 anos na aplicação da va-

cina contra a dengue. O país 
irá adquirir 5,2 milhões de do-
ses da Qdenga, fabricada pelo 
laboratório japonês Takeda. 
O quantitativo irá possibili-
tar a vacinação de cerca de 3 
milhões de pessoas, já que o 

esquema vacinal prevê duas 
doses. A previsão é que co-
mece a ser oferecida a partir 
de fevereiro de forma gratuita.

Com os altos índices de 
casos da doença, além da 
baixa quantidade de doses 

a serem disponibilizadas 
pelo SUS, a tendência é que 
a procura pelo imunizante 
na rede privada aumente 
consideravelmente, como 
já é registrado em clínicas 
espalhadas pela Grande 
Goiânia. No entanto, o cus-
to do imunizante na rede 
privada de saúde é alto, po-
dendo ultrapassar o valor 
de R$ 440, cada dose. 

Segundo o médico infec-
tologista Boaventura Braz, 
que atende em uma clínica 
no Setor Marista, houve um 
aumento significativo de 
solicitações de  informações 
sobre a vacina contra a den-
gue nas últimas semanas. Já 
em outra unidade de saúde 
localizada em Aparecida de 
Goiânia, a demanda pelo 

imunizante dobrou nas duas 
semanas de janeiro. 

 Além disso, o especialis-
ta afirma que o imunizante 
é composto por versões 
atenuadas dos sorotipos 
da dengue, ou seja, vírus 
vivos enfraquecidos. “De-
pois da aplicação, o sistema 
imunológico identifica esses 
sorotipos como estranhos e 
começa a produção de an-
ticorpos com eles. Com isso, 
quando a pessoa for exposta 
ao vírus, o sistema imunoló-
gico vai reconhecê-lo e pode 
produzir mais anticorpos 
para neutralizar o agente in-
feccioso antes que ele cause 
a dengue”, detalha. A vacina 
tem como foco a redução no 
índice de mortalidade em 
decorrência da doença. 

Reprodução

Com o objetivo de au-
mentar a cobertura vacinal 
em Goiânia, principalmente 
contra Covid-19 e Influen-
za, a Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS) fez, nesta 
sexta-feira (19/1), um alerta, 
reforçando o funcionamen-
to de quatro salas de vaci-
nação aos fins de semana. A 
medida está em vigor desde 
novembro de 2023, mas os 
goianienses seguem adian-
do a atualização do cartão de 
vacinação, desconsiderando 
o que prevê o Programa Na-
cional de Imunização (PNI).

 O serviço de imuniza-
ção está disponível no Cen-
tro Municipal de Vacinação 
e Orientação ao Viajante 
(CMV), no Centro Integrado 
de Atenção Médico-Sanitário 
(Ciams) Urias Magalhães, Cia-
ms Dr. Domingos Viggiano e 
no Ciams Novo Horizonte. 
Além dos fins de semana, a 
medida vale durante tam-
bém nos feriados. O horário 
de atendimento em todas 
as unidades é das 8h às 17h. 

Titular da SMS, Wilson 
Pollara explica que a aber-
tura de salas aos fins de 
semana e feriados é uma 
oportunidade dos pais e 
responsáveis atualizarem a 
caderneta de vacinação das 
crianças. “A busca pelos imu-
nizantes é um ato de amor 
e cuidado que protege as 
crianças. Por isso, os pais de-
vem se preocupar em seguir 
corretamente as indicações 
de imunização, aproveitan-
do oportunidades como 
essa para colocar a cader-
neta em dia”, destaca. 

Procura por nova vacina da dengue aumenta em GoiâniaProcura por nova vacina da dengue aumenta em Goiânia

Saúde con-Saúde con-
voca popu-voca popu-
lação diante lação diante 
de baixa de baixa 
procura por procura por 
vacinas em vacinas em 
GoiâniaGoiânia
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Até agora como uma 
oposição tímida a Ronaldo 
Caiado (UB), o PT goiano se 
prepara para distanciar de 
vez do governador. Infor-
mações internas do partido 
contaram à coluna que a 
direção nacional do PT quer 
que a sigla em Goiás comece 
um trabalho mais enfático 
de oposição, uma vez que 
Caiado articula para ser can-
didato da direita contra Lula 
nas eleições de 2026 e flerta 
com o eleitorado do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL).

A eleição municipal tam-
bém está em jogo. O PT terá 
a deputada federal Adriana 
Accorsi como candidata em 
Goiânia e o deputado esta-
dual Antônio Gomide em 
Anápolis, cidades importan-

tes no Estado para o proces-
so eleitoral de 2026. A vitória 
dos dois contra os palanques 
do governador é imprescin-
dível para que o PT barre a 
onda direitista em Goiás que 
cresceu com o bolsonarismo 
na eleição de 2018.

Desde a sua primeira elei-
ção em Goiás, Caiado tem 
uma oposição tímida, apenas 
o PSDB do ex-governador 
Marconi Perillo faz críticas à 
sua gestão. Mas, a partir des-
se ano, o Partido dos Traba-
lhadores preparara discursos 
e ações mais calorosas con-
tra o governador por meio 
da bancada de deputados 
na Assembleia Legislativa e 
dos candidatos do partido 
durante a campanha eleito-
ral • Tainá Borela

Com proximidade das elei-
ções municipais, prefeitos 
estão utilizando os sites e as 
redes sociais de suas prefei-
turas para autopromoção. 
Em menos de uma semana, o 
Ministério Público do Estado 
de Goiás (MPGO) divulgou 
três recomendações para 
que os mandatários parem 
de utilizar o dinheiro público 
para se promover.

O primeiro foi o prefeito 
de Trindade, Marden Jr. Noti-
ficado pela promotoria local, 
Marden acatou a recomen-
dação e excluiu postagens 
com conteúdos promocio-
nais e fotografias que confi-
guravam promoção pessoal, 

além da retirada de quadros 
com fotografias oficiais dos 
prédios e repartições.

O MPGO divulgou mais duas 
recomendações no mesmo 
sentido: ao prefeito de Mossâ-
medes, Cácio Moreira Adorno, 
e à vice-prefeita, Marta Maria 
Caetano de Almeida Cunha, 
a adoção de uma série de 
medidas visando a coibir au-
topromoções eventualmente 
realizadas no âmbito munici-
pal. E ao prefeito de Goiatuba, 
José Alves Vieira, e à secretária 
de Ação Social, Maura Costa 
Marques, duas providências 
urgentes para a retirada de di-
vulgações promocionais pes-
soais • Tainá Borela

Com o sinal verde do go-
vernador Ronaldo Caiado 
(UB) para que o ex-prefeito 
de Trindade Jânio Darrot 
volte a trabalhar para ten-
tar a viabilização de sua 
candidatura a prefeito de 
Goiânia, e o aceno feito por 
Ana Paula Rezende de que 
aceita a vice, resta um im-
passe a se resolver: os dois 
estão filiados ao MDB.

Portanto, é muito pro-
vável que Jânio se filie ao 

União Brasil (UB), partido 
presidido em Goiás por Ro-
naldo Caiado. E isso deve 
acontecer logo, porque o 
prazo final para filiação dos 
candidatos interessados 
em disputar o pleito neste 
ano é 6 de abril. Este movi-
mento, inclusive, já estava 
traçado e combinado entre 
os envolvidos, incluindo o 
presidentre do MDB estadu-
al, o vice-governador Daniel 
Vilela • Tainá Borela
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O Governo de Goiás de-
terminou a instalação 
de um gabinete de 

crise para combate às arboviro-
ses em 91 municípios caracte-
rizados como de alto risco para 
dengue, zika e chikungunya, 
doenças transmitidas pelo mos-
quito aedes aegipty. A ação, co-
ordenada pela Secretaria de Es-
tado da Saúde (SES) em parceria 
com o Corpo de Bombeiros Mili-
tar (CBM), foi realizada por meio 
de reuniões virtuais.

O superintendente de Pla-
nejamento da SES, Rasível dos 
Santos, destacou a importân-
cia da união de esforços dos 
gestores e profissionais de to-
dos os municípios envolvidos 
nessa força-tarefa. “Estamos 
passando por um momento 
crítico. Se não agirmos agora, 
podemos ter consequências 
com complicações e mortes”, 
assinalou. Os dados da SES 
apontam que neste ano fo-
ram registradas duas mortes 

por dengue e outras quatro 
estão em investigação. 

 
COMBATE
A primeira reunião con-

templou gestores e profis-
sionais de 21 municípios nos 
quais a assistência é feita 
exclusivamente em unida-
des básicas de saúde. A outra 
reunião teve a participação 

de representantes de outros 
70 municípios que, além das 
unidades básicas, são dotados 
de unidades de pronto atendi-
mento (UPAs) e de hospitais. 
Em ambos os encontros vir-
tuais, o superintendente de 
Planejamento da SES colocou 
a estrutura da secretaria à dis-
posição dos municípios para a 
capacitação dos profissionais 

em manejo clínico e atendi-
mento à população. Ele afir-
mou ainda que os gabinetes 
devem ser instalados também 
em cada um dos hospitais e 
das UPAs dos municípios.

 
SINAIS DE ALERTA
Rasível dos Santos desta-

cou que o Estado corre o risco 
de ter uma epidemia de den-

gue e chikungunya devido à 
circulação simultânea de qua-
tro sorotipos e que essa possi-
bilidade pode ser minimizada 
com o funcionamento dos 
gabinetes de crise, a interação 
entre municípios e o Estado, e 
a realização de ações estraté-
gicas coordenadas e pontuais. 
Ele acentuou que os gabinetes 
de crise devem funcionar 24 
horas por dia e conter mapas 
e planilhas com informações 
necessárias à tomada de de-
cisões, como quantidade de 
insumos e leitos, número de 
casos da doença e estoque de 
medicamentos, entre outros. 
E, ainda, envolver gestores e 
profissionais de áreas afins, 
entre elas Meio Ambiente, De-
fesa Civil e Educação.  

O subsecretário de Aten-
ção e Vigilância à Saúde, Lu-
ciano Moura, destacou que os 
gabinetes de crise têm priori-
dade no reforço da atenção 
primária para evitar que os 
casos de arboviroses evolu-

am para situações graves, que 
exijam internação. Um dos 
cuidados mais importantes 
nos casos leves das doenças 
é a hidratação oral com água. 

 
ÁGUAS LINDAS
O primeiro Gabinete de cri-

se de combate à dengue mu-
nicipal foi instalado na sede da 
Vigilância em Saúde de Águas 
Lindas de Goiás, cidade com um 
óbito confirmado e curva as-
cendente de casos de dengue. 

O prefeito Lucas Antonietti, 
a ferramenta será muito útil no 
apoio ao município que pro-
gramou uma grande mobili-
zação. O Dia D da Dengue será 
no sábado (20/1) envolvendo 
todos os agentes do municí-
pio, como os de limpeza urba-
na, e da Defesa Civil nas visitas 
domiciliares. “Sem a popula-
ção não avançamos. É a ação 
de cada um que pode deter a 
contaminação”, alerta Flúvia 
Amorim, superintendente de 
Vigilância em Saúde de Goiás. 

Divulgação
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Vice-governador de Goi-
ás, Daniel Vilela (MDB) se 
reuniu, nesta sexta-feira 
(19/1), com diretores da 
Associação Empresarial da 
Região da Rua 44 (AER44)  
para discutir sobre melho-
rias ao setor de confecções. 
O polo de moda em Goiânia 
é o segudo maior do país e 
se tornou um dos principais 
pilares da economia local.

Segundo o vice-governa-
dor Daniel Vilela, o governo 
estadual reconhece essa im-
portância e tem contribuído 
para que o ramo de con-
fecção se mantenha como 
grande gerador de emprego 
e renda no Estado. Para ele, o 
“desenvolvimento econômi-
co promovido pela potencia-
lização desse setor é essencial 
para Goiás e para Goiânia”. 

Aos empresários, Daniel Vi-
lela disse que há um reconhe-
cido empenho do governador 
Ronaldo Caiado em fortalecer 
todos os setores que contri-
buem para economia do esta-
do. O vice-governador apon-
tou ainda que o Governo do 
Estado tem interesse em refor-

çar as parcerias e atender as 
necessidades da Região da 44. 
“A presença do Estado pode 
ser sentida aqui na região, 
principalmente com a garan-
tia da segurança pública de 
qualidade. Os comerciantes 
e consumidores conseguem 
fazer suas vendas e compras 
sem nenhum medo, pois aqui 
é um local seguro”, disse. 

O vice-governador tam-
bém apontou o programa 
Cinturão da Moda como uma 
das ações do Governo de 
Goiás para a região. A inicia-
tiva movimenta a economia 
e promove a geração de em-
prego na indústria da moda, 
fazendo uma conexão das 

confecções instaladas em ci-
dades do interior com o polo 
da Região da 44 para suprir a 
demanda por mão de obra.  

O presidente da AER-44, 
Lauro Naves, ficou satisfeito 
com a reunião em que o vice-
-governador ouviu as deman-
das dos empresários e reafir-
mou a parceria do Governo 
do Estado com a Região da 
Rua 44. “Nós geramos 160 mil 
empregos, em todo o estado. 
Recebemos, no ano passado, 
mais de 15 milhões de turis-
tas que vieram para comprar. 
Hoje pudemos mostrar para 
o Daniel Vilela a importância 
desse polo e a capacidade 
de se fortalecer”, declarou.

Os primeiros sequen-
ciamentos genéticos para 
detecção precoce das mu-
tações que causam câncer 
de mama e/ou ovário foram 
realizados na última semana, 
no Centro de Genética Hu-
mana (GEF) da Universidade 
Federal de Goiás (UFG). A 
iniciativa é pioneira pelo SUS 
no país e foi formalizada pelo 
governador Ronaldo Caiado 
e pela reitora da UFG, Ange-
lita Pereira de Lima, em outu-
bro de 2023. Eles assinaram o 
convênio “Goiás Todo Rosa”, 
que permitirá testagens no 
laboratório do GEF.

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Esta-
do da Saúde (SES-G0), será 
responsável pelo repasse de 
recursos para a realização do 
sequenciamento dos genes 
BRCA1 e BRCA2 para pacien-
tes com câncer de mama 
atendidos pela rede estadual 
de saúde, de acordo com a lei 
20.707/2020. “A previsão da 
parceria é de 60 meses, em 
um trabalho muito impor-
tante para a saúde da mulher, 
pois o diagnóstico precoce do 

câncer salva vidas”, afirmou o 
secretário estadual da Saúde, 
Sérgio Vencio, acrescentando 
que foi montada a estrutura 
para o fluxo de atendimento 
que vai da primeira consulta 
até o rastreamento com os 
familiares das pacientes.

TESTES PELO SUS
Inicialmente o projeto 

atenderá pacientes na Po-
liclínica de Quirinópolis, na 
região Sudoeste. Na sequ-
ência contemplará a região 
Centro-Norte, em Goianésia 
e Uruaçu, mas a proposta 
é que em todo o estado as 

mulheres com qualquer 
predisposição para o tipo 
de câncer que mais mata 
no país e no mundo tenham 
acesso à testagem genética.

Em Goiás a taxa de 
mortalidade por câncer 
de mama em 2021 foi de 
13,62/100.000 mulheres. De 
2020 a 2023, pelos menos 
1.993 mulheres perderam a 
vida para a doença. Quanto 
à incidência, no período de 
2020 a 2022 foram diagnos-
ticados pelo SUS, em Goiás, 
5.349 casos de câncer. Em 
2023, até o mês de julho, fo-
ram 730 casos confirmados.

Daniel Vilela se reúne com empresá-Daniel Vilela se reúne com empresá-
rios da Região da 44 em Goiâniarios da Região da 44 em Goiânia

Goiás inicia teste genético para cân-Goiás inicia teste genético para cân-
cer de mama em parceria com UFGcer de mama em parceria com UFG
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Um relatório do Tribunal 
de Contas da União 
(TCU) estimou que o 

Brasil deixou de arrecadar R$ 
300 milhões em tributos após 
o governo do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) editar um 
ato que ampliou a isenção de 
impostos pagos por líderes re-
giliosos. A Receita Federal sus-
pendeu a medida, que acabou 
criando um precedente para 
que igrejas pudessem ques-
tionar a cobrança de dívidas 
previdenciárias milionárias.

O valor milionário consta 
em um relatório sigiloso feito 
por uma auditoria da Corte 
de Contas no mês passado. A 
cifra considera quantias com 
“exigibilidade suspensa” ou 
“parcelada entre os anos de 
2017 e 2023. “Ainda de acordo 
com a RFB (Receita Federal), os 
valores envolvidos que estão 
suspensos ou em cobrança 
somam um total de aproxi-
madamente R$ 300 milhões, 

sendo que quase R$ 285 mi-
lhões estão com exigibilidade 
suspensa”, diz o texto.

O ato que beneficiou os lí-
deres religiosos foi editado nas 
vésperas das eleições de 2022 
e foi assinado pelo então secre-
tário especial da Receita, Julio 
Cesar Vieira Gomes. A medida 
liberou as igrejas de recolher 
contribuições previdenciárias 

sobre as chamadas prebendas, 
um tipo de remuneração espe-
cial por meio da qual as igrejas 
pagam pastores e demais lide-
ranças. Elas não são considera-
das “salários”, mas um tipo de 
pagamento “em face do mister 
religioso ou para a subsistência”.

Na época, Bolsonaro 
buscava consolidar o apoio 
do segmento evangélico 

para a sua campanha pela 
reeleição. Mas, de acordo 
com os técnicos da Receita, 
as prebendas acabaram se 
tornando um mecanismo 
para que as denominações 
religiosas não recolham 
contribuições previdenciárias 
e Imposto de Renda.

TCU pediu abertura de sin-
dicância para apurar suposta 

improbidade de ex-secretário 
da Receita Segundo o jornal O 
Globo, a auditoria do TCU tam-
bém recomendou a abertura 
de uma sindicância contra 
Vieira Gomes. O processo se-
ria realizado pela Corregedo-
ria do Ministério da Fazenda 
e precisa ser analisado pelo 
plenário da Corte de Contas.

O relatório aponta que o 

ex-secretário concedeu be-
nefícios fiscais “sem observar 
as formalidades legais e regu-
lamentares” e que ele pode 
ter cometido uma “infração 
disciplinar e potencial ato de 
improbidade administrativa”.

Vieira Gomes também foi 
um personagem central no 
caso das joias sauditas. O ex-
-secretário da Receita atuou 
pessoalmente para pressionar 
funcionários do órgão para 
que liberassem um conjunto 
de joias enviadas pela Arábia 
Saudita a Bolsonaro. 

O secretário foi exonerado 
no fim de maio de 20232. Ele 
havia pedido o desligamento 
em abril, mas a atual gestão 
da Receita barrou a sua saída 
alegando que era necessário 
aguardar a conclusão de um 
procedimento investigatório 
aberto contra ele na Contro-
ladoria-Geral da União (CGU).

O Estadão procurou o TCU, 
o Ministério da Fazenda e Ju-
lio Cesar Vieira Gomes, mas 
ainda não obteve retorno
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O ex-policial militar do 
Rio de Janeiro Ronnie Les-
sa, acusado de matar a ex-
-vereadora Marielle Franco e 
o motorista dela, Anderson 
Gomes, fechou acordo de de-
lação premiada com a Polícia 
Federal. A informação foi pu-
blicada neste domingo (21).

“Depois da delação de 
Élcio Queiroz, que dirigiu o 
carro usado para assassinar a 
vereadora e o seu motorista, 
era a peça que faltava para a 
fechar o quebra-cabeça do 
caso na visão dos investiga-
dores”, afirma a reportagem.

Ainda é preciso que o 
acordo de delação seja ho-
mologado pelo Superior Tri-
bunal de Justiça (STJ).

No dia 9 de janeiro deste 
ano, o diretor-geral da PF, 
Andrei Rodrigues, disse que 
tinha “convicção” de que o 
caso Marielle seria encerra-
do ainda no primeiro semes-
tre do ano. “É importante di-
zer que estamos há um ano 
à frente de uma investigação 
de um crime que aconteceu 
há cinco anos, com a con-
vicção de que ainda nesse 

primeiro trimestre a Polícia 
Federal dará uma resposta 
final do caso Marielle”, disse 
Andrei à CBN.

A peça que falta ao in-
quérito é descobrir quem foi 
o mandante do assassinato.

Em 2023, a morte de Ma-
rielle completou 5 anos. Ape-
nas a primeira fase do inqué-
rito foi concluída pela Polícia 
Civil e o Ministério Público: a 
que prendeu e levou ao ban-
co de réus o policial militar 
reformado Ronnie Lessa — 
acusado de ter feito os dispa-

ros, e o ex-PM Élcio de Quei-
roz, que estaria dirigindo o 
Cobalt prata que perseguiu 
as vítimas. Ambos negam 
participação no crime.

Os dois estão presos em 
penitenciárias federais de 
segurança máxima e serão 
julgados pelo Tribunal do 
Júri. O julgamento ainda 
não tem data marcada. Lessa 
já foi condenado por outros 
crimes: comércio e tráfico 
internacional de armas, obs-
trução das investigações e 
destruição de provas.

O senador Cleitinho (PL-
-MG) apresentou um proje-
to de lei que visa proibir a 
presença de questões com 
viés ideológico no Exame 
Nacional do Ensino Médio 
(Enem), em concursos pú-
blicos e vestibulares de uni-
versidades públicas. 

De acordo com o PL 
6.138/2023, a banca exa-
minadora ficaria sujeita a 
penalidades. Entre elas, sus-
pensão de até cinco anos 
na participação de concur-
sos públicos e vestibulares 
de universidades públicas, 
além de multa, caso des-
cumpra a medida. 

Na justificação do proje-
to, Cleitinho argumenta que 
as avaliações devem primar 
pela imparcialidade, buscan-
do a seleção de candidatos 
com base em critérios técni-
cos e promovendo o pensa-
mento crítico, independen-
temente de viés ideológico.

“A utilização dessas ques-
tões, a exemplo do que 
aconteceu no último Enem 
com relação a questões que 
criam uma imagem negativa 

do agronegócio, condiciona 
o que o ensino nas escolas 
para os anos seguintes, o 
que coloca em risco todo o 
sistema educacional”, alega.

PARCIAL
Cleitinho expressa pre-

ocupação com o impacto 
dessas questões no sistema 
educacional, argumentando 
que a introdução de ideo-
logias em exames públicos 
ameaça a imparcialidade do 
ensino. O senador destaca 
que é legítimo ter ideolo-
gias, contudo defende a ex-
clusão desse elemento nos 
ambientes escolares e em 
processos seletivos.

A bancada do agronegó-
cio e opositores ao governo 
buscaram anular questões 
por suposto viés ideológi-
co. A Frente Parlamentar da 
Agropecuária (FPA) exigiu 
explicações do ministro da 
Educação, Camilo Santana, 
referentes a uma questão 
que criticava a lógica do 
agronegócio no Cerrado.

A questão em referência 
tinha um texto que dizia que, 
no Cerrado. O enunciado 
dizia que o “conhecimento 
local” está subordinado “à ló-
gica do agronegócio” e o “ca-
pital impõe conhecimentos 
biotecnológicos” que trazem 
consequências negativas. 

Acusado de matar Marielle e Anderson Acusado de matar Marielle e Anderson 
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Os gastos de brasileiros 
com jogos e apostas online, 
as chamadas bets, atingiram 
cerca de US$ 11,1 bilhões 
entre janeiro e novembro do 
ano passado, o equivalente a 
R$ 54 bilhões. O valor aproxi-
mado corresponde a remes-
sas feitas para empresas do 
setor que atuam no exterior.

A estimativa foi feita pela 
Folha com base nas estatís-
ticas mais recentes divul-
gadas pelo Banco Central. 
Embora outras operações 
sejam registradas na mesma 
conta do balanço de paga-
mentos, a desagregação dos 
dados permite um cálcu-
lo aproximado do volume 
pago nas transações envol-
vendo jogos e apostas.

O montante total de recur-
sos no acumulado em 11 me-

ses é maior, por exemplo, do 
que o movimentado pelas ex-
portações brasileiras de carne 
bovina em todo o ano de 2023.

As vendas do produto che-
garam a US$ 9,5 bilhões (R$ 
46,3 bilhões) no ano passado, 
segundo a Secex (Secretaria de 
Comércio Exterior), ligada ao 
Mdic (Ministério do Desenvol-
vimento, Indústria, Comércio 
e Serviços). O país é um dos 
maiores exportadores de carne 
bovina em todo o mundo.

Do total gasto por brasilei-
ros com sites de apostas no ex-
terior, cerca de US$ 8,9 bilhões 
(R$ 43,3 bilhões) correspon-
dem a recursos transferidos 
para formar o montante a ser 
rateado entre os vencedores 
–o valor apostado pelos joga-
dores. Outros US$ 2,2 bilhões 
(R$ 10,7 bilhões) se referem 
à taxa de serviço retida pelos 
sites que operam as apostas.

Desde 2018, após lei apro-
vada durante o governo Mi-
chel Temer (MDB), a oferta de 
sites de apostas esportivas 
(bets) é liberada no Brasil. A 
partir disso, propagandas do 
setor passaram a dominar a 
grade da TV aberta, sobretu-

do em jogos de futebol.
As redes sociais também 

foram inundadas de anúncios 
de jogos de apostas, viraliza-
dos pela atuação de influen-
ciadores famosos. Como o 
tema não foi regulamentado 
ao longo do governo Jair Bol-

sonaro (PL), essas empresas 
funcionam em outros países, 
onde o registro é legalizado.

Os dados mais recentes 
do Banco Central mostram 
que US$ 7,1 bilhões volta-
ram ao Brasil entre janeiro e 
novembro do ano passado. 
O valor, equivalente a cerca 
de R$ 34,5 bilhões, refere-se 
a prêmios recebidos pelos 
apostadores que residem em 
território nacional.

Os dados do BC sugerem 
que houve um aumento ex-
pressivo no volume de dó-
lares para atividades como 
jogos e apostas online no 
exterior e mostram implicita-
mente que as despesas não 
relacionadas ao setor (volta-
das a outras operações com 
“serviços culturais, pessoais 
e recreativos”) se mantiveram 
no mesmo nível, com cresci-
mento nominal zero.

A divulgação do número 
fechado até dezembro está 
prevista para o dia 25 de ja-
neiro, mas deve ser adiada 
devido à mobilização dos ser-
vidores do BC, que pleiteiam 
reajuste salarial e medidas de 
reestruturação de carreira.

Pesquisa Datafolha mos-
trou que 15% da população 
brasileira diz apostar ou já ter 
apostado de forma online. O 
gasto médio mensal entre o 
total de pessoas que apostam 
é de R$ 26, equivalente a 20% 
do salário mínimo de 2023. 
Três em cada dez apostadores 
gastam mais de R$ 100 por 
mês, segundo o Datafolha.

O fenômeno é disseminado 
em todo o país, inclusive entre 
beneficiários do Bolsa Família, 
mas tem mais força entre os 
jovens e homens. Quase um 
terço das pessoas entre 16 e 24 
anos disse já ter apostado.

O Novo Ensino Médio 
(NEM), cujas regras 
começaram a ser apli-

cadas em 2022, pode ser sub-
stituído por outro modelo. A 
discussão sobre as mudanças, 
já iniciada no Congresso, deve 
continuar em 2024. Além de 
um projeto apresentado pelo 
Executivo, o ano também foi 
marcado por debates na Sub-
comissão Temporária para De-
bater e Avaliar o Ensino Médio 
no Brasil (Ceensino), que apre-
sentou um relatório com reco-
mendações de ajustes na lei.

A reforma alterou a Lei de 
Diretrizes e Bases da Educação 
(LDB Lei 9.394, de 1996) e, entre 
outros pontos, determina que 
disciplinas tradicionais passem 
a ser agrupadas em áreas do 
conhecimento (linguagens, ma-
temática, ciências da natureza e 
ciências humanas). Cada estu-
dante também passou a montar 
a sua própria grade de ensino 
médio escolhendo os chama-
dos “itinerários formativos”.

Segundo o Ministério da 
Educação, muitos dos elemen-
tos da Lei 13.415, de 2017, que 
instituiu o NEM, não encon-
traram apoio de educadores e 
estudantes. A implementação 
do novo ensino médio está 
suspensa desde abril.

Para críticos das mudan-
ças, a adoção das novas re-

gras foi feita sem o devido 
debate e poderia aprofundar 
desigualdades entre estudan-
tes das redes pública e priva-
da. O novo modelo, segundo 
especialistas, induz jovens de 
escolas públicas a cursarem 
itinerários de qualificação pro-
fissional de baixa complexida-
de e ofertados precariamente, 
já que muitas escolas não têm 
infraestrutura adequada.

A mudança nas regras pode 
impactar a vida de quase 8 mi-
lhões de estudantes. Dados do 
último censo escolar divulgado 
pelo Ministério da Educação 
(MEC) apontam que, em 2022, 
7,86 milhões de alunos se ma-

tricularam no ensino médio. 
Desse total, 6,89 milhões de 
matrículas foram em escolas 
públicas e 971 mil em escolas 
particulares. Se acompanhada 
a tendência de anos anteriores, 
o número de matrículas deve 
crescer no censo escolar de 
2023, cujos resultados serão di-
vulgados no dia 31 de janeiro.

PROJETO
Como alternativa às regras 

do Novo Ensino Médio, o go-
verno apresentou, em outubro, 
o Projeto de Lei 5.230/2023, 
que redefine a Política Nacio-
nal de Ensino Médio no Brasil. 
O texto, que está em análise na 

Câmara dos Deputados, mo-
difica diversas regras relativas 
a carga horária, disciplinas 
obrigatórias e formação de 
professores. Também altera 
os chamados “itinerários for-
mativos”, que permitem ao 
estudante completar a grade 
curricular com áreas do conhe-
cimento de seu interesse.

Um dos subsídios para a 
elaboração do texto, segundo 
o Ministério da Educação, foi 
o resultado de uma consulta 
pública feita em 2023. Essa 
consulta incluiu audiências 
públicas, oficinas de trabalho 
e reuniões com entidades; se-
minários; e consultas on-line 

com estudantes, professores 
e gestores escolares sobre a 
experiência de implementa-
ção do ensino médio no país.

O projeto do Executivo re-
compõe as 2.400 horas anuais 
para as disciplinas obrigatórias 
e sem integração com curso 
técnico. No caso dos cursos téc-
nicos, serão 2.100 horas de dis-
ciplinas básicas e pelo menos 
800 horas de aulas técnicas. As 
regras que haviam sido estipu-
ladas pelo NEM determinam 
que as escolas devem destinar 
1.800 horas anuais para as dis-
ciplinas obrigatórias e o res-
tante, de 1.200 horas, para os 
itinerários formativos: matemá-
ticas; linguagens; ciências da 
natureza; ciências humanas; ou 
formação técnica e profissional.

REALIDADE
A necessidade de levar em 

conta a realidade de alunos 
e municípios foi apontada na 
quinta audiência da comissão, 
também em junho. Em julho, o 
sexto debate promovido pela 
Ceensino trouxe representan-
tes do Sistema S e de institui-
ções de ensino para tratar da 
educação profissionalizante. 
O debate seguinte, também 
em julho, teve como uma das 
conclusões necessidade de 
garantir a permanência na es-
cola, especialmente para alu-
nos que precisam trabalhar.

“O novo ensino médio tem 
que aliar o direito ao trabalho 
remunerado, articulando com 
a política efetiva de permanên-
cia na educação básica. Sabe-
mos a pressão que os arranjos 
familiares realizam com nossos 
jovens para que eles trabalhem 
e ajudem na renda familiar. A 
fome tem pressa. Precisamos 
pensar em uma educação bási-
ca que garanta a alimentação e 
que garanta a permanência [na 
escola] em diversos aspectos. 
Se não pensarmos dessa forma, 
qualquer proposta de novo en-
sino médio vai institucionalizar 
a evasão escolar e fomentar o 
trabalho infantil”, alertou João 
Victor Baptista, representante 
do Ministério do Trabalho.

No último debate realizado 
em 2023, feito em agosto, foram 
ouvidos representantes dos 
estudantes, que pediram que a 
juventude fosse ouvida nas dis-
cussões sobre o ensino médio. 
O presidente do Conselho Na-
cional de Juventude (Conjuve), 
Marcus Vinicius Rocha, reforçou 
que a discussão sobre o ensino 
médio precisa colocar o jovem 
como protagonista.

“A educação é central no pro-
cesso de emancipação, de cons-
trução da autonomia, de cons-
trução e concretização de sonhos 
dessa população jovem, de reali-
zação do potencial demográfico, 
econômico, social”, disse.
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466

HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 62 
99484-9671 / 62 99616-
7408
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 f:99610-
7062 
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + cou-
ro manual R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898

SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel 
automática 4x4 srv 7 lu-
gares sapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 62 
99484-9671 / 62 99616-
7408
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 f:99610-
7062 
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + cou-
ro manual R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
GOL 02/02 g3 cinza 
1.0 power c/ dh só R$ 
12.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:82 20-6898
-------------------------------
PARATI 99/00 gl 1.6 ap 
c/ dh + rodas + pneus 
novos R$16.800,00 F 
:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
AMAROK 13/13 prata 
2.0 diesel 4x4 manual 
completa só R$64.000,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
POLO 08/09 preto 1.6 se-
dan completo conservado 
R$26.900,00
-------------------------------
GOL 13/14 g6 branco 
1.0 track completíssimo 
único dono R$33.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
GOL 12/13 g4 prata 
1.0 c/ ar seminovo só 
R$21.900,00 F:32 13-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
SAVEIRO 11/12 cs 
1.6 prata completa só 
R$25.990,00 F:3213-4848
-------------------------------
GOL 12/13 g4 prata 
1.0 c/ ar seminovo só 
R$21.900,00 F:32 13-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
SAVEIRO 11/12 cs 
1.6 prata completa só 
R$25.990,00 F:3213-4848
-------------------------------
GOL 07/08 G4 vermelho 
1.0 c/ rodas 18 + som 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
GOL 07/08 G4 vermelho 
1.0 c/ rodas 18 + som 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
GOL 02/02 g3 cinza 
1.0 power c/ dh só R$ 
12.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:82 20-6898
-------------------------------
PARATI 99/00 gl 1.6 ap 
c/ dh + rodas + pneus 
novos R$16.800,00 F 
:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
AMAROK 13/13 prata 
2.0 diesel 4x4 manual 
completa só R$64.000,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
GOL 10/11 g5 prata 1.0 
completo R$23.800,00 
whatsapp:8220-6898
-------------------------------
POLO 08/09 preto 1.6 se-
dan completo conservado 
R$26.900,00
-------------------------------
GOL 13/14 g6 branco 
1.0 track completíssimo 
único dono R$33.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
GOL 12/13 g4 prata 
1.0 c/ ar seminovo só 
R$21.900,00 F:32 13-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
SAVEIRO 11/12 cs 
1.6 prata completa só 
R$25.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8220 -6898
-------------------------------
GOL 12/13 g4 prata 
1.0 c/ ar seminovo só 
R$21.900,00 F:32 13-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
SAVEIRO 11/12 cs 
1.6 prata completa só 
R$25.990,00 F:3213-4848

GOL 07/08 G4 vermelho 
1.0 c/ rodas 18 + som 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
FOX 12/13 prata 1.6 com-
pleto seminovo apenas 
R$29. 500,00 F:3213-48 
48 whatsapp: 8220-6898
-------------------------------
GOL 06/06 g4 1.0 copa 
c/ dh só R$15.990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
KOMBI 13/14 standard 
1.4 flex 9 luga res R$34. 
800,00 F:3213-4848 
whatsapp: 8220-6898
-------------------------------
KOMBI 08/08 std 1.4 flex 
só R$25.500,00 F:3213-
4848 whatsapp: 8220-
6898
-------------------------------
JETTA 2011/12 Valor R$: 
50.000,00 Fone:(62) 32 
59-0040
-------------------------------
VECTRA CD 2000/2000 
Valor R$: 18.000,00 Fo 
ne: (62) 3259-0040
-------------------------------
GOL 10/11 g5 prata 1.0 
completo R$23.800,00 
whatsapp:8220-6898
-------------------------------
S-10 2007/08 Valor R$: 
33.000,00 Fone: (62) 
3259-0040’
-------------------------------
COROLLA 2011/12 Valor 
R$: 57.000,00
-------------------------------
PAJERO DAKKAR 
2010/11 Valor R$ 
88.000,00 Fone: (62) 
3259-0040
-------------------------------
PICANTO 2011/12 Valor 
R$: 29.000,00 Fone: (62) 
3259-0040

Veículos
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Maior nadador da his-
tória do Brasil, Cesar 
Cielo reluta em se 

aposentar. Mesmo afastado 
das grandes competições há 
cinco anos, o recordista mun-
dial dos 50 metros livre admi-
te dificuldade em oficializar 
sua despedida do mundo 
dos atletas profissionais. Seus 
olhos ainda brilham quando 
fala em competir. Não por 
acaso ele não sai das piscinas, 
tanto para manter a forma 
física quanto para pensar em 
novos projetos e desafios.

Em entrevista ao Estadão, 
o dono de três medalhas 
olímpicas revelou que ainda 
está digerindo o fim de sua 
vitoriosa carreira. “Não sei se 
todo atleta passa por isso. 
Mas a sensação de ‘acabou’ 
é bem difícil, viu! Emocional-
mente, é mais difícil do que 
qualquer final que eu parti-
cipei”, comparou o brasileiro 
seis vezes campeão mundial.

Cielo anunciou sua apo-
sentadoria em abril do ano 
passado. Mas, ao menos no 
papel, ele é um atleta profis-
sional. “Oficialmente, eu não 
saí do mundo dos atletas pro-
fissionais. Estou apto a com-
petir. Se eu quiser competir 

amanhã, eu poderia. Mas isso 
não vai acontecer”, afirmou, 
entre risos. “Os papéis só não 
estão assinados. Mas eu já 
tentei umas três vezes. Na 
verdade, foram mais vezes. 
Na hora que coloco a cane-
ta perto do papel, eu não 
consigo assinar. Estou espe-
rando alguém fazer isso por 
mim. Eu ainda não consigo.”

O papel a que se refere 
Cielo é um documento que 

confirma o desligamento do 
sistema antidoping. Na prá-
tica, é quando o esportista 
abre mão de ser testado por-
que decide não disputar mais 
competições profissionais. 
Assim, o nadador ainda é sub-
metido a exames antidoping. 
“Ainda sou testado, embora 
com cada vez menos frequ-
ência. Acho até que me aban-
donaram”, brincou o atleta, 
que não descartou participar 

de competições nacionais. 
“Se eu decidir voltar a treinar, 
não me vejo voltando a bus-
car vaga na seleção. Quem 
sabe nadar um revezamento 
no Troféu José Finkel…”

Cielo conta que as dificul-
dades na transição de carrei-
ra o fez se afastar das piscinas 
por quase dois anos. “Eu tive 
esse momento, de não que-
rer chegar perto da piscina. E 
ainda tenho uns lapsos. Tem 

hora que chego na frente de 
uma academia e me dá um 
pavor, não é uma crise de 
pânico. Mas é uma pergunta 
que vem na cabeça: ‘Por que 
você está aqui? Você não faz 
mais isso’. Não é preguiça. É 
uma conversa intensa, em 
que eu penso ‘já deu’”.

NOVOS RECORDES
Ao fazer as pazes com as 

piscinas, Cielo passou a dar 
maior atenção às redes so-
ciais, onde também divulga 
seu trabalho como palestran-
te (foram 130 somente em 
2023) e promove a natação, 
sempre tentando atrair novos 
adeptos à prática esportiva, 
principalmente as crianças.

Foi com esse objetivo que 
ele iniciou um desafio que 
vem ganhando novas pro-
porções nos últimos meses. 
Com uma rotina de duas a 
três viagens por semana, ele 
passou a cronometrar tiros 
no estilo livre nas piscinas 
dos hotéis por onde passa, 
“estabelecendo” o recorde 
do local. Foi justamente nes-
te estilo que ele brilhou nas 
principais competições do 
mundo, com medalhas de 
ouro e recordes olímpicos 
e mundiais - ainda detém a 
marca dos 50m livre (20s91).

Atlético-GO e Goiás dispu-
taram, neste domingo (21), 
mais um clássico com os tem-
peros dos anteriores. A parti-
da teve a marca do equilíbrio 
e contou polêmicas, goleiros 
– principalmente Tadeu, do 
Goiás – em tarde de defesas 
salvadoras, competitividade, 
algumas entradas mais duras 
e momentos de estranha-
mento entre os dois times no 
Estádio Antônio Accioly.

Se para as 11.213 pessoas 
presentes (10.408 pagantes) 
faltaram os gols e a vitória 
atleticana (só tinha torcida 
do clube mandante), o em-
pate de 0 a 0 na casa rubro-
-negra mostrou dois times 
à procura de ajustes táticos, 
crescimento na condição téc-
nica e busca pela evolução tá-
tica no início do Goianão.

Os dois times estão invic-
tos no Estadual, têm quatro 
pontos, não sofreram gols e 

venceram vezes, na rodada de 
abertura, pelo mesmo placar 
(1 a 0). É início de temporada 
para Atlético-GO, que traça a 
conquista do tricampeona-
to do Estadual como meta, e 
Goiás, que prepara uma nova 
equipe ciente de que será 
cobrado pela retomada da 
hegemonia regional e pelo 
acesso à Série A do Brasileiro.

Nos dez clássicos ante-
riores entre os dois times, 
houve dois empates sem 
gols: nas quartas de final 
do Goianão 2021 e nas oi-
tavas de final da Copa do 
Brasil 2022, também no 
Bairro de Campinas. Agora, 
o resultado volta a se repetir 
no primeiro clássico do ano 
entre Atlético-GO e Goiás.

O Atlético-GO saiu de 
campo lamentando as boas 
chances desperdiçadas, es-
pecialmente durante o se-
gundo tempo, quando ficou 
com um jogador a mais – o 
atacante Vinicius foi expulso 
após a entrada por trás no 
zagueiro Alix Vinícius. Vini-
cius tinha cartão amarelo e 
recebeu o segundo.

O goleiro Tadeu fez a dife-
rença e as defesas salvadoras 
quando o Dragão criou as 
chances. O time da casa recla-
mou de um pênalti de Tadeu 
sobre Thayllon, no segundo 
tempo. Teve choro nas duas 
frentes. No lado inverso, o 
Goiás teve bons motivos para 
reclamar não só do rigor do 
árbitro Jefferson Ferreira na 
expulsão de Vinícius assim 
como de um pênalti não 
marcado sobre Dieguinho, 
no começo da partida.

Mas, para o técnico Zé 
Ricardo, prevaleceram a 
competitividade, a entrega 
e as boas atuações de al-
guns jogadores. Tadeu foi o 
diferencial, mas o zagueiro 
Anthony, de 18 anos e que 
foi escalado às pressas no 
clássico diante do Goiânia, 
novamente foi chamado 
num instante de emer-
gência e foi o substituto à 
altura de Sidimar, de novo 
vetado no vestiário.

Reprodução

A Seleção Brasileira re-
cebeu um impulso adicio-
nal em sua busca por uma 
vaga nas Olimpíadas de 
Paris-2024 por meio do Pré-
-Olímpico. A Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF) 
anunciou uma premiação 
no valor de R$ 10 milhões, 
distribuída entre os joga-
dores e a comissão técnica, 
com R$ 7 milhões destina-
dos aos atletas e R$ 3 mi-
lhões à equipe técnica.

Cada jogador terá direi-
to a receber 60 mil dólares, 
aproximadamente R$ 300 
mil, um prêmio 35% supe-
rior ao concedido na edição 
anterior em 2020. Naquela 
ocasião, cada atleta recebeu 
50 mil dólares pela conquis-
ta da vaga olímpica, equiva-
lente a cerca de R$ 220 mil.

“Essa premiação recorde 
é fruto do planejamento 
que realizamos aqui no de-
partamento de seleções em 
alinhamento com as diretri-
zes da gestão do presidente 
Ednaldo Rodrigues”, afir-
mou Claudia Faria, gerente-
-geral de Seleções.

A estreia da seleção no 
Pré-Olímpico acontecerá na 
segunda rodada, enfrentan-
do a Bolívia na terça-feira, às 
17h (horário de Brasília), no 
estádio Brigido Iriarte, em 
Caracas, Venezuela. O Grupo 
A, além da dupla menciona-
da, inclui Colômbia, Equa-
dor e a anfitriã Venezuela.

A competição classifica 
apenas duas seleções para 
os Jogos Olímpicos, o cam-
peão e o vice. O torneio con-
siste em duas fases: a pri-
meira fase, onde as equipes 
competem em pontos cor-
ridos, e apenas as duas pri-
meiras avançam para a fase 
seguinte, e o quadrangular 
final, que também conta-
rá com os dois melhores 
do Grupo B, composto por 
Argentina, Chile, Paraguai, 
Peru e Uruguai. Os jogos 
continuarão em formato de 
pontos corridos até que o 
campeão seja determinado.

A equipe brasileira, li-
derada pelo técnico Ramon 
Menezes, é composta por 23 
jogadores, destacando-se 
os atacantes Endrick, do Pal-
meiras, e John Kennedy, he-
rói do título da Copa Liberta-
dores pelo Fluminense.

Cielo reluta aposentadoria e cogita Cielo reluta aposentadoria e cogita 
“novos recordes” em piscinas “novos recordes” em piscinas 

Saudade do VAR? Atlético-GO e Goiás empatam pelo GoianãoSaudade do VAR? Atlético-GO e Goiás empatam pelo Goianão

Seleção Brasi-Seleção Brasi-
leira receberá leira receberá 
R$ 10 mi-R$ 10 mi-
lhões em caso lhões em caso 
de vaga nas de vaga nas 
OlimpíadasOlimpíadas
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Alguns conservadores 
que frequentam o buei-
ro da internet, ou seja, 

o Twitter –bem como aparece 
naquele Demolidor, do Stallo-
ne– resolveram dar uma reso-
lução rápida e prática para o 
decaimento moral do Brasil: a 
proibição do funk. Que de ago-
ra em diante esteja criminaliza-
do, e que assim seja, sob a inter-
cessão de São Mozart… amém.

Tudo bem: era apenas uma 
enquete qualquer, vista por 
uma jornalista qualquer, para 
escrever um texto qualquer, e 
não dá para afirmar, ainda, se 
representa o ‘espírito da clas-
se‘, ou a ‘opinião majoritária‘ 
da trupe dos conservadores: 
tenho até mesmo dúvidas se, 
com ares de pergunta séria, 
não seria mais uma daquelas 
vacalhações sofisticadas, e por 
isso mesmo muito boas. Tão 
boa que a burrinha, aqui, não 
entendera direito. Tomara.

De qualquer modo, seten-
ta por cento dos que por ali 
passaram, os turistas da fossa, 
responderam que sim. Que 
apoiam uma lei para crimi-
nalizar a música funk –não o 
funk de James Brown, do Sex 

machine, mas o funk brazuca 
do MC-minha-corrente-pesa-
-mais-que-meu-pescoço. Ou, 
sei lá, MC-bora-romantizar-o-
-crime. Ou então aquele ou-
tro, número um das paradas, 
o MC-minha-rol*-minha-vida.

O negócio é que, seguindo 
a tendência para sondar as pro-
fundezas do pensamento da-
queles que se enxergam como 
o bote de salvação do Brasil, a 
lógica exige que nos guiemos 

pela opção mais ingênua pos-
sível. Provavelmente, será a 
correta: sim, os votantes real-
mente pensam que o melhor 
para se fazer com o funk deve 
ser bani-lo por força de lei.

Eureka! A mentalidade dos 
redentores do Brasil, tão pro-
funda quanto a letra de um 
funk criminoso, é totalmente 
desvelada neste aforismo. 
Simples, sem mais delongas, 
nem mistérios: tal música é 

ruim? Quase sempre horrível 
de se ouvir? Imoral e cons-
trangedora, para piorar? En-
tão inventemos mais uma lei 
junto ao Estado que odiamos, 
para salvar os ouvidos virgi-
nais dos filhos que amamos.

Quem me dera o mundo 
fosse assim, tão simples e auto-
mático. Que coisas boas fossem 
tranquilamente dominantes na 
sociedade, e amadas por to-
dos, pelo simples fato de serem 

boas. E as ruins, rejeitadas pela 
maioria, pela simples razão, 
que não necessita de mais ex-
plicações, de não serem boas. 
Extremamente fácil seria estalar 
dedos e fazer com que porca-
rias desapareçam: mas quem o 
pode, parece que até hoje não o 
fez, salvo no Dilúvio, talvez.

O problema é estrutural-
mente terrível. No mundo bi-
tolado em que vivemos, uma 
redoma de realidade falsa 

que aderimos (ou servilmen-
te aceitamos) há cerca de uns 
dez anos para cá, a mera clas-
sificação de algo em “bom” ou 
“ruim” tornou-se extremamen-
te ofensiva. Ou seja: temos de 
chamar a bosta de cheirosa, 
agora. Ou ela ficará triste. 

Ai, de vocês, certos leito-
res! Que dirão a obviedade de 
que gosto não se discute. Blá-
-Blá-Blá. Que estou reprimindo, 
oprimindo e massacrando me-
tade do país, quando, na real… 
f*d*-se. Gosto não se discute 
mesmo, oras. Deus me livre de 
escrever um artigo em protes-
to ao gosto adotado pela Ma-
riazinha ou pelo Zézinho.

Há coisas geniais, boas, 
mais ou menos, ruins, pés-
simas, et cetera. E há como 
desenvolver gosto por todas 
as categorias, das mais altas 
às mais baixas. É disto que 
sabem os “conservadores“, e 
tal é a extensão do seu fas-
cismo inescrupuloso: é preci-
so negar a realidade falsa que 
nos empurram goela abaixo, 
e continuar repetindo, insu-
portavelmente, as verdades 
que nasceram com o mundo 
e que bem certamente só 
morrerão com ele.

Reprodução

Alguns conservadores falam em Alguns conservadores falam em 
proibir funk: e eu falo sobre a idioticeproibir funk: e eu falo sobre a idiotice

SARA ANDRADE



Reprodução

Reprodução

Lançado em dezembro 
do ano passado, o filme A 
sociedade da Neve, do dire-
tor espanhol Juan Antonio 
Bayona é sucesso na Netflix 
e conta sobre a tragédia da 
Cordilheira dos Andes de 
1972: um acidente de avião 
com 29 sobreviventes e 72 
dias de espera por resgate. O 
acidente é conhecido como 
“Milagre dos Andes”. Indica-
do ao Globo de Ouro como 
Melhor Filme Estrangeiro e 
ao Prêmio Bafta por Melhor 
Filme de Língua Não Inglesa, 
o longa ganhará documen-
tário de 36 minutos com o 
“Por trás das câmeras”.

Com 51 milhões de vi-
sualizações nos primeiros 

11 dias de lançamento, o 
longa já atingiu 110 milhões 
de acessos mundiais e é nú-
mero 1 em 93 países. Confi-
ra também A Sociedade da 
Neve estrela Enzo Vogrincic 
e Matías Recalt, tem duas 
horas e 24 minutos de du-
ração e foi filmado durante 
140 dias, segundo Bayona.

O diretor também des-
creveu em suas redes sociais 
alguns dos efeitos visuais 
do filme, como o uso de 
próteses utilizadas no ator 
Simón Hempe para des-
crever a falta de nutrição 
do sobrevivente José Luis 
“Coche”. As filmagens serão 
mais detalhadas no docu-
mentário, além de depoi-
mentos dos sobreviventes 
e de parentes das vítimas. 

No Brasil, diversas ci-
dades se destacam 
por suas característi-

cas singulares e identidades 
únicas. Contudo, uma pecu-
liaridade fascinante desperta 
curiosidade em uma cidade 
muito específica: os edifícios 
inclinados de Santos.

De acordo com informa-
ções do G1, Santos abriga 
um total de 319 edifícios 
com inclinações, sendo que 
65 deles, situados à beira das 
praias, apresentam ângulos 
particularmente notáveis. 
Embora tenham se tornado 
tema de discussão nas redes 
sociais e despertado a curio-
sidade da população, a pre-
feitura de Santos assegurou 
que as condições das cons-
truções não indicam com-
prometimento estrutural.

Em uma entrevista ao G1 
no ano passado, o engenhei-
ro civil Franco Pagani expli-
cou que edifícios mais estrei-
tos e altos requerem atenção 
especial, pois são mais sus-
cetíveis a inclinações. Con-
tudo, a questão principal 
reside nas características do 
terreno onde foram constru-
ídos e na limitação tecnoló-

gica da época, quando as 
construções foram erguidas.

“As construtoras daquela 
época não tinham equipa-
mentos para fazer fundações 
diretas como hoje, [que] 
conseguem efetuar a esca-
vação até [chegar] à parte de 
pedra no subsolo e [deixar] 
ficar firme”, disse ao veículo.”

Apesar da aparente in-

clinação, a Prefeitura de 
Santos destaca que, a cada 
dois anos, os edifícios devem 
apresentar laudos sobre suas 
inclinações para garantir a se-
gurança. O processo faz parte 
do Programa dos Prédios In-
clinados de Santos, que ava-
lia a necessidade de obras de 
reparo ou manutenção.

As reações na internet 

não foram poupadas, com 
publicações inusitadas so-
bre os prédios inclinados 
da cidade litorânea. Em 
um exemplo, um internau-
ta compartilhou um vídeo 
dentro de um prédio sol-
tando uma garrafa de água, 
destacando de maneira 
curiosa o funcionamento da 
física nesse contexto.
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